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甩下包袱 挑战“主场龙”

胡加时才是男篮真罪人？
操控名单、改战术、带头反扬帅

随着中国男篮队员的就地解散、各自回家，男篮亚锦赛惨败一事看似暂时画上了句号。但媒体和球迷对中国男篮
的声讨，尤其是谁该出来担责的呼声仍在继续。一个刚刚来到中国不到3个月的洋教练，在男篮内部总结会上一
度被置于“替罪羊”的位置，但由于实在缺乏说服力，无法赢得舆论的认同，始作俑者只得作罢。
但有趣的是，一个最该为中国男篮惨败负责的人，却似乎如影子般隐于幕后。事实上，作为篮管中心分管中国男篮
多年的主管领导胡加时，在亚锦赛小组赛结束后便悄然回国，没留下只字片语，看似这场溃败与其无关。但记者经
过多方了解后发现，作为这支队伍实质上的掌控人，他的一些行为，其实早就为此次亚锦赛惨败埋下了祸根。

月薪仅 4 万欧元的扬纳基斯，冒着
跟法国俱乐部雇主闹翻的风险来到中
国男篮执教，除了被中国篮协的“诚意”
打动外，还怀揣着打造全新中国男篮的
强烈渴望。

在篮球场上摸爬滚打了 42 年的扬
纳基斯有这份自信，也有这个资本。但
让扬纳基斯始料未及的是，从他上任第
一天起，胡加时从未停止过对这位欧洲

顶级名帅的“指导”，从球队首发阵容的
安排到具体战术要求，甚至在亚锦赛期
间仍多次找扬帅谈话，对技战术安排指
手画脚，以致扬帅不胜其烦。

常年在欧洲执教且始终坚持主教练
应该在技战术打法上拥有绝对权威的扬
纳基斯，当然不会轻易就范，更不会为一
个从未当过教练的人轻易改变自己的指
导思想，二者的分歧日益明显。

据知情人士透露，一位知名后卫就
曾说过这样一句令人哭笑不得的话，

“如果我防守了，我就没体力参与下一
轮的进攻了。”仿佛防守与进攻不是一
支球队必须兼具的能力，而是必须成为
对立面的选择。

漂亮的投篮、精彩的爆扣，自然会吸
引眼球，也能赢得更多掌声。但中国男
篮在伦敦奥运会上的大比分惨败，已经
说明防守对一支球队的重要性，这也是
扬纳基斯上任后一再强调防守的原因。

但扬纳基斯显然没有想到，如此顺
理成章的事情，居然会面对如此大的阻
力。更让他想不到的是，男篮的主管领
导居然公开在队内制造不和谐声音。

据知情人士透露，亚锦赛期间，胡加
时多次召开只有中方助理教练和部分老
队员参加的“小会”，在会上明确表示，要
队员按照自己的想法去打。如此明显的
态度，使扬纳基斯在队内几无权威，他在
热身赛期间苦心经营的硬朗防守，自然也
就无从施展。

队内总结会能开成扬帅“批斗会”，
只要想想名单是如何出炉的，也就不难
理解了。

在扬帅来中国前，胡加时就曾承诺
会给他24个球员供其挑选训练，但事实
上，扬纳基斯直至从亚锦赛归来也从未
拥有过完整的24人阵容。

扬帅上任的第一天就被告知，24 人
中的 7 人，也是他最渴望看到的年轻球
员，被安排随国奥队奔赴韩国，参加东
亚锦标赛。扬帅只能带着余下 17 人开
始首期集训及漫长的热身赛，而这17人
还包括7位伤员。

之后，胡加时又以国奥要打斯坦科
维奇杯等种种借口，使扬纳基斯的集训
名单总无法完整。而扬帅多次向胡加
时提出希望征调年轻球员的愿望，自然
无法得到满足。

此次亚锦赛参赛球员的名单，完全
背离了扬纳基斯的本意。一直将备战
里约奥运会视作终极目标的扬纳基斯，
始终认为中国男篮必须大批启用年轻
队员，但遗憾的是，扬帅想带去的年轻
球员没带成，几位本已被扬帅弃用的老
将依然在列。
据《中国青年报》

对扬纳基斯进行技战术“指导”

在亚锦赛名单安排上随心所欲

今天下午客场挑战哈尔滨毅腾

建业再迎“天王山战役”

第十九轮在主场大胜当时排名第二
的广东日之泉，让人对建业队接下来的
连续3个东北客场报以乐观的态度，但没
想到第一场在沈阳他们就挨了一闷棍：
0∶1 输给了实力并不突出的沈阳沈北，
19轮不败的纪录也就此宣告终结。

“输球并不是不能接受，但队员在场
上表现出的精神面貌确实不太理想，这
是我们需要总结的。”上轮现场观看了比
赛的建业俱乐部总经理张卫军说。所以

“调整心理状态，重新焕发斗志”是本周建
业队的工作重点。在教练组看来，输了
一场球也未必就是坏事，毕竟随着前面
不败纪录的不断延续，队员们的心理包

袱也不断加重，纪录终止之后，队员们在
心理上也放松下来。

目前排名第二但少赛一场的毅腾，
可以说是建业队最难对付的对手之一，
双方首回合交锋，毅腾就在航体终结了
建业队的连胜纪录，而由于哈尔滨特殊
的地理位置，在联赛初期他们连续打了7
个客场，而现在他们正处于连续7个主场
的“补偿期”，连续客场比赛就有不俗表
现的毅腾，回到主场同样出色，今年到现
在为止在主场还没有输过。

“肯定是一场硬仗，但我们还是要相
信自己的实力，关键还是得调整好心
态。”张卫军说。

上一轮输球，除了心理因素之外，
和进攻组织质量不高也有很大的关
系。本轮比赛，中场核心黄希扬解禁复
出，将会大大增加建业队在中场组织方
面的技术含量，会让进攻得到更有效的
梳理，而祝一帆的伤势也基本痊愈，有
利于发挥出比上一场更高的水平。

不过在中场问题得到解决之后，前
锋线上又损失了一名大将：肖智因为累
积三张黄牌停赛，此次并没有随队出
征。虽然本赛季肖智并非场场首发，但
绝对是建业队不可或缺的一员，尤其是
在迟迟打不开局面的情况下，他的高空
作战能力，往往会收到奇效。到目前为

止，肖智已经打进5球，在队内仅次于卡
通戈，而且多有关键进球。

在肖智无法出场的情况下，和他类
型接近的毕津浩可以接替他，不过从能
力上讲，后者还有差距，所以在这场艰难
的比赛中要想获胜，建业队最好还是依
靠拉斐尔和卡通戈这对组合尽早进球。

由于哈尔滨下雨，昨天建业队并没
有按惯例进行赛前踩场，教练组只是找
了一个室内体育馆让队员们简单地活
动了一下。相对于郑州近来接近 40℃
的高温，哈尔滨可谓是凉爽宜人，温度
只在 20℃左右，这样的天气情况可以保
证双方有更好的发挥。

核心伤愈，进攻有起色


